
平成 25 年度教育セミナー報告 

 
 
日時：平成 25 年 11 月 30 日（土）13：00～16：00 
場所：長崎大学医学部 ポンぺ会館 
テーマ：看護倫理の基礎知識 
    ～看護実践に必要な倫理の考え方～ 
講師：長崎大学病院 寺岡 征太郎 精神看護専門看護師  
参加人数：64 名 
 
前日の寒さに心配していた天気でしたが、当日は晴れの天気となりホット一安心でした。 

この日は、ほかの研修と重なり参加者も少なくなりましたが、久留米大学病院からも参加

していただきありがとうございました。倫理と聞くと何だかとっても難しそうと思ってい

て人も、わかりやすい講義内容や、グループワークの中で、学ぶことも多かったのではな

いでしょうか？「看護そのものが倫理である。」ということ、倫理原則、看護実践に必要な

倫理概念についてしっかり学ぶことが出来ました。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
                     参加いただいた皆様ありがとうございまし 
                    た。アンケートをもとに次のセミナナーに 
                    つなげていきたいと思います  
 



１）年齢 

 
２）手術室経験年数（年） 

 
 
３）研修会内容について（理解度） 

 
３）研修会内容について（満足度） 

 
 
 

ｎ＝63 

ｎ＝63 

ｎ＝63 

ｎ＝63 



３）研修会内容について（進行状況） 

 
４）実践への応用 

 

５）継続希望 

 
 
4．本日の研修への意見・その他  
・倫理については、学生の頃講義を受け難しいなと思っていたことを覚えています。  
 今回の研修で、日頃の看護の中に沢山の倫理があるということがわかり、倫理を身近に

感じもっと勉強したいと思いました。  
・今回講義を聞いて、日々業務として看護をしていたように思いました。  
・倫理という日々看護を行なっていて、なかなか考えることを忘れていたことを  
 改めて振り返ることが出来ました。  
・グループワークで、考える場面が何度もあったので良かった。  
・とてもわかりやすい内容でした。手術室看護師として、患者さんにより良い看護を提供

できるようにしていきたいと思います。  
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・倫理については、再認識できわかりやすかった。  
・事例検討の例（講師の考えでいいので）を口答だけでなく資料が欲しかった。  
・とても勉強になりました。  
・グループワークで、考える場面が何度もあったので良かった。他者の意見を聞くことが

でき、視野が広くなったように思います。  
・倫理的感受性を高めること、それを声に出して言えることができる環境を作る（整える）

ことが重要だと感じた。  
・倫理のシリーズ or 継続セミナーをお願いしたい。  
・実践へ活かせるように努力したい。  
・他施設での手術室で、倫理的ジレンマを感じている内容を聞いてみたかった。  
  
今後実施してほしい研修  
・手術室での教育体制、コスト削減、物品管理について  
・看護研究における倫理的配慮について  
・認定看護師について  


